
   

謙虚な気持ちで！ 

 

                         小樽市立長橋中学校長 伊 藤 仁 弥 

 

保護者の皆様、令和５年度の１学期、新型コロナウイルスの影響を大きく受けることなく、旅行的行事や体

育祭、授業参観等の教育活動が概ね正常に行われました。各御家庭のご協力にまずはお礼申し上げます。 

 ４月に着任し、生徒たちの学習面や放課後等の活動を見る中で、かつて長中に勤務していた時の記憶の多く

が蘇って参りました。とりわけ、過日行われました体育祭に凝縮されている印象です。生徒の一生懸命な姿、

不安そうな仲間に声をかける姿、それを見守る教職員、保護者の姿。４年前と変わらぬいい光景です。あらた

めて、本校とご縁があったことに感謝申し上げる次第です。 

先週、体調を崩し、出勤できない日がありました。そんな機会に、なんとなく思い出したことがあり、その

ことについて考えてみました。私自身、かつて、陸上競技に没頭していた時期がありました。高校２年の時、

ある種目で国体の全道予選で４位。３年生を除く２年生の中では２位。自分の中では、「翌年の本番では、ひ

ょっとしたら・・・・。」という気持ちにいつの間にかなっていました。その後、あまり考えないまま、自己

流でトレーニングに勤しみました。結果、大きな怪我を負い、高校３年での成績は振るわないものでした。こ

の時のことを自分なりに振り返りますと、一人で何かを成し遂げようという思いが強かったのだと感じてお

ります。「誰かに相談する」とか、「仲間とともに」という発想が極めて乏しく、素直さにも欠けていたのだ

と反省しております。 

 広い視野で物事を考えることは、大人もそうですが、これからを生き抜かなければならない子どもにとって

は、とても大切なことであります。その中には、他者に相談することや、遠慮なく頼ってみること、謙虚であ

ることなど、時代が変わっても必要な姿勢、大切な視点です。 

 保護者の皆様、2 学期もお子様にとって安心・安全につながる学校生活となるようさらに努めてまいります

ので、御家庭におかれましても、引き続き、本校の教育活動にご協力いただきますとともに、大切なお子様た

ちを支えていただきますよう重ねてお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

第４号 令和５年 ７月２５日 

文責 教頭  小 山 正 幸 

離任式される方の紹介(離任者からのメッセージ) 
ディラン先生は、７月下旬に帰国することになり、ALT を離任します。≪ディラン先生より≫ 
この二年間誠にありがとうございました。この素敵な長橋中学校で ALT として働かせていただいて、感謝しかないです。

ALT の仕事は大学の時からの夢で、長橋中学校の献身的な先生方の下で外国語を教えることができて、私の夢が叶いまし
た。英語を教えながら、生徒達から日本の文化、学校生活など、色々教えていただきました。実は私は日本とオーストラリ
アのハーフですが、オーストラリアで生まれ、シドニーに住んでいたから、小樽に来る前に日本で働いたり、住んだりする
機会は無かったので、私は個人的に生徒との交流がすごく大事でした。生徒と長橋中学校の先生方のおかげで、自分のルー
ツをやっと見つけられました。生徒達は英語を勉強しながら、異文化や外国に対する観点が広がっていると私は思います。
その上、英語の授業にはインターアクティブ・ゲームやアクティビティや異文化についての発表等を通して、生徒達は外国
のことに興味を持ち、将来海外へ訪問する気を持つように願っています。みんな頑張ってください！諦めないで！何でもで
きるから。 

帰国してから、私はオーストラリアの高校の日本語の教師として働く予定です。長橋中学校で作った思い出と積み重ねた
経験を心の中に持って、私の未来の生徒達に教えたいと言う風に思っています。長橋中学校の皆様大変お世話になりまし
た。本当にありがとうございました。 

 
学習指導員の秋元先生も７月一杯で退職となります。≪秋元先生より≫ 
 3 か月という短い時間ではありましたが、大変お世話になりました。前年度から 2 か月見ない間に皆さんすごく大人びて
いて驚きました。大学や実習では学べない経験をたくさんさせていただき、先生方を始め皆様には感謝と尊敬の念でいっぱ
いです。これからの学校生活がより明るく楽しいものであるように願ってます。 
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かねてより準備を進めてきました通り、７月２９日（土）第 57

回おたる潮まつりの 「潮ねりこみ」へ参加します。現在、生徒・

保護者を合わせて５０名弱。迷っている人がおりましたら、遠慮

は無用です。直前でも構いません。長中まで連絡をお願いします。 

～御礼～ 

７月８、９日(土、日) 「塩谷神社祭典」がありました。保護者

の方々には、２日間にわたり祭典の巡回に協力をいただきありが

とうございました。生徒も安心できる環境の中でお祭りを楽しむ

ことができました。 

 

６月下旬から７月上旬にかけて中体連大会が開催されまし

た。各種目の結果を紹介します。 

・野 球 6-8 惜敗 全日本軟式野球大会出場（帯広市） 

・サッカー 決勝リーグ進出 小樽・後志大会第２位 

・バスケット 男子 予選敗退 女子 予選敗退 

・バレー 後志代表決定戦 優勝 全道大会出場 

・ソフトテニス 団体戦予選敗退 

個人多々見、長谷川ペア３位 全道大会出場 

・卓球 小樽・後志大会 団体、個人戦予選敗退 

・体操 個人 1 部 1-2 小松田 1-3 加茂 全道大会出場 

2 部女子 1-1 折登 全道大会出場 

２部男子 2-3 山田 全道大会出場 

・柔道 前田さん参加 全道大会出場 

・陸上 3000m 第１位 桑原さん 全道大会出場 

・水泳 前号で結果は発表済み 全道大会出場 

 

中体連大会の結果！ 

７月１０日(月)、藤間扇玉会から講師をお招きし、潮ねりこみの練習会を行いました。２０名の生徒と PTA 事務局の

方々にも参加をしていただいて、約１時間、熱心にご指導いただきました。練習後には、「おたるの文化を継承していく！」

など、力強い感想もあり、本番に向けて士気を高めることができました。今週末２９日（土）が本番です。 

 

 

７月１４日(金)、好天の中、恒例の体育祭が４年ぶりに通常
の形態で無事に行われました。リレーをはじめとする各種目で
大きな盛り上がりを見せ、それに合わせるかのように、保護者
の応援も熱くなっていました。綱引きでは、教職員 VS 優勝チ
ームの試合が即興で行われ、教職員としての意地を見せた場面
もて見られました。フルで実施の体育祭、最高ですね！ 

 

 

 

 

 

   


